

CENTRO DE INVESTIGACIONES DE LA ECONOMIA MUNDIAL
Resumen semanal sobre la evolución de la economía mundial
(Del 17 al 24 de diciembre de 2025)

Los precios de los bienes, excluyendo alimentos y energía, aumentaron 1,4 % interanual, en comparación con aumentos de 1,5 % en agosto y septiembre. La inflación subyacente de Estados Unidos aumentó en noviembre al ritmo anual más lento desde principios de 2021, una mejora inesperada después de meses de persistentes presiones sobre los precios.

El índice básico de precios al consumidor (IPC), que excluye las categorías de alimentos y energía, frecuentemente volátiles, aumentó 2,6 % en noviembre con respecto al año anterior, según datos de la Oficina de Estadísticas Laborales publicados el jueves. Esto se compara con un avance anual de 3% dos meses antes. El IPC general subió un 2,7 % en noviembre con respecto al año anterior.

La Oficina de Estadísticas Laborales (BLS) indicó que el IPC subyacente aumentó 0,2% durante el primer semestre de 2019, frenado por la disminución de los costos de las estancias en hoteles, el ocio y la ropa. Los precios de los artículos para el hogar y los productos de cuidado personal aumentaron. (**Bloomberg Línea. Diciembre 18**)

Trump promete un “boom económico” nunca antes visto en EE.UU. durante 2026. El presidente Donald Trump insistió en que Estados Unidos demostrará al mundo que sigue siendo la primera potencia mundial 250 años después de la independencia de 1776.

Ante la creciente impaciencia de los estadounidenses, el presidente Donald Trump prometió un «boom económico» el año que viene, en coincidencia con el 250º aniversario de la Independencia y el Mundial de fútbol.

Los militares podrán festejar anticipadamente esa fecha histórica con un cheque de 1.776 dólares antes de estas Navidades, anunció Trump, que mostró un tono combativo en un discurso televisado a la nación.

Once meses después de su histórica segunda elección, Trump tiene un nivel de aprobación global estable, en torno al 40%, parecido al de predecesores en el cargo, pero mucho más discreto en cuanto a la economía, que está alrededor del 31%.

Fue precisamente la economía una de las razones que lo llevaron de nuevo a la Casa Blanca, y Trump lleva casi un año prometiendo una «Edad de Oro» que no acaba de concretarse en términos de poder adquisitivo o de empleo. (**AFP. Diciembre 18**)

Confianza del consumidor en EE.UU. se modera en medio de preocupaciones presupuestarias. El alto costo de la vida y la inquietud sobre el mercado laboral mantienen la confianza del consumidor cerca de mínimos históricos.

La confianza de los consumidores de Estados Unidos sigue siendo baja por las persistentes preocupaciones sobre la asequibilidad.

De acuerdo con un informe divulgado este viernes 19, el índice de confianza final de diciembre de la Universidad de Michigan subió 1,9 puntos hasta situarse en 52,9. La estimación media de una encuesta realizada por Bloomberg entre economistas apuntaba a una lectura de 53,5. (**Bloomberg Línea. Diciembre 19**)

Venta de viviendas de segunda mano en EE.UU. aumentan por moderación de precios. Se registraron aumentos en las ventas de viviendas en el noreste y el sur, las regiones con la mayor actividad de ese segmento inmobiliario en el país.

Las ventas de viviendas de segunda mano en EE.UU. apenas subieron en noviembre, ya que la moderación reciente en el alza de los precios y las tasas hipotecarias animó a los compradores que dudaban.

Las operaciones inmobiliarias cerradas registraron un aumento del 0,5% hasta alcanzar una tasa anual de 4,13 millones el mes pasado, de acuerdo con las cifras divulgadas este viernes por la Asociación Nacional de Agentes Inmobiliarios (NAR, por sus siglas en inglés). Se trata de la cifra más alta desde febrero, pero supone un descenso del 7% con respecto al año anterior, sin ajustar. (**Bloomberg Línea. Diciembre 19**)

Acciones asiáticas suben tras datos de inflación en EE.UU. que apoyan recortes de tasas. Las acciones asiáticas subieron después de que los datos de inflación estadounidense más fríos respaldaran el argumento a favor de recortes en las tasas de interés de la Reserva Federal y la calma del nerviosismo tecnológico apoyara a las acciones estadounidenses.

Las acciones en Japón y Australia subieron junto con los futuros bursátiles de Hong Kong, tras una ganancia del 0,8% para el S&P 500 y un repunte del 1,5% para el Nasdaq 100 el jueves 18. Las ganancias del sector tecnológico se vieron favorecidas por las sólidas perspectivas del gigante *Micron Technology Inc.*, que alivianaron las preocupaciones sobre el gasto en inteligencia artificial y las valoraciones tecnológicas. (**Bloomberg Línea. Diciembre 18**)

Exportaciones de Japón a EE.UU. repuntan tras el alivio arancelario. El sector exterior de Japón ha recibido un respiro fundamental tras meses de incertidumbre comercial. Según el informe preliminar de estadísticas comerciales publicado este miércoles por el Ministerio de Finanzas, las exportaciones hacia Estados Unidos crecieron un 8,8% en noviembre, alcanzando la cifra de 1.81 billones de yenes (unos 11.600 millones de dólares). Este incremento marca el primer repunte en ocho meses, impulsado principalmente por la recuperación del sector automotriz tras la suavización de las políticas arancelarias impuestas por la administración de Donald Trump. (**internationalpress.jp. Diciembre 18**)

Inversión en IA superará los USD 500.000 millones en 2026. Las empresas tecnológicas proyectan un aumento histórico en su inversión en inteligencia artificial (IA), con estimaciones que sitúan el gasto de capital de los grandes '*hyperscalers*' –empresas que operan centros de datos a gran escala como *Amazon*, *Microsoft* o *Google*– por encima de los 500.000 millones de dólares en 2026, según un informe de Goldman Sachs Research.

En 2025, estas compañías invirtieron entre 300.000 y 380.000 millones de dólares en infraestructura tecnológica e IA, según estimaciones del sector. El incremento refleja "la creciente importancia de la IA en la estrategia corporativa", según el informe, aunque los analistas de la firma advierten de que los inversores son "cada vez más selectivos" a la hora de recompensar a las compañías que apuestan por esta tecnología. (**www.dw.com/es. Diciembre 19**)

La UE ya prepara la creación del euro digital. La UE acordó este viernes 19 su posición negociadora para la futura creación del euro digital que complementaría al dinero en efectivo, el cual tendrá un estatus legal reforzado y siempre deberá

aceptado para pagar por bienes y servicios o devolver deudas aun cuando la moneda digital esté en pleno funcionamiento

En un comunicado, el Consejo de la UE señaló que el euro digital, una futura herramienta pública y respaldada por el Banco Central Europeo, deberá estar disponible para el público general y las empresas para pagos en la eurozona en línea y fuera de línea, aun sin una conexión a internet. ([eleconomista.es. Diciembre 20](#))

El retraso del pacto UE-Mercosur abre la puerta a que se suspenda por completo. Esta semana la UE se descubría en un nuevo fracaso con el acuerdo de libre comercio con los países de Mercosur. El bloqueo encabezado por Francia y, finalmente, respaldado por Italia, hacía derrapar la promesa de la Comisión Europea de cerrar esta alianza antes de final de año. La Comisión Europea encomendaba a las buenas intenciones del arranque de 2026 un nuevo esfuerzo para sellar el pacto. Una coyuntura que pone en riesgo un acuerdo que ha llevado alcanzar más de dos décadas y abre la puerta a que se suspenda por completo. ([eleconomista.es. Diciembre 20](#))

Mayor yacimiento de petrolero submarino de China reporta récord anual de producción. El mayor yacimiento petrolífero submarino de China, el campo petrolífero de Bohai, produjo más de 40 millones de toneladas equivalentes de petróleo en 2025, estableciendo un récord histórico, anunció hoy domingo La Corporación Nacional de Petróleo Submarino de China (CNOOC, siglas en inglés). Como el principal yacimiento petrolero en áreas marinas del país en términos de producción y escala, los resultados de Bohai este año proporcionan un apoyo sólido a la seguridad energética nacional y al desarrollo económico y social de alta calidad, detalló la CNOOC. El yacimiento petrolífero de Bohai, que actualmente opera más de 60 campos de petróleo y gas en producción, ha producido un total acumulado de petróleo crudo superior a 600 millones de toneladas. ([spanishnews.cn. Diciembre 21](#))

Precios del petróleo. El martes 16 de diciembre los precios se movieron de la siguiente manera: el WTI cotizaba a 55,32 \$USD el barril en el Nymex de Nueva York, mientras el Brent del Norte lo hacía a 59,07 \$USD en el ICE de Londres, consolidando la tendencia bajista con relación a fechas anteriores.

Este **martes** 23 de diciembre, en cambio, el WTI cotizaba a \$58,18USD el barril en el Nymex de Nueva York, mientras que el Brent lo hacía a \$62,22USD, en el ICE de Londres, revirtiendo nuevamente la tendencia bajista característica de las últimas semanas, acusando la extrema volatilidad de los mercados.

Esta tendencia alcista obedece, básicamente, a factores especulativos debido al incremento en la compra de petróleo, ante las expectativas de recuperación de la economía norteamericana (a tenor de las recientes declaraciones del presidente Donald Trump) y la probable efectividad de las recientes medidas para la reanimación de la economía, tomadas por el gobierno chino ante la actual coyuntura recesiva y el agotamiento del modelo de crecimiento.